

n'opérera cependant pas d'une manière parfaite, et qu'il accomplira dans un esprit d'iniquité et de mensonge, par la puissance du diable dont il sera possédé, et qu'il adorera.

Et quand ils auront achevé leur témoignage, la bête qui s'élève de l'abîme leur fera la guerre, les vaincra et les tuerá. Par la bête, saint Jean désigne l'Antéchrist, qui apparaîtra à la veille du jour, pour ainsi dire, où sonnera la dernière trompette. Il est appelé bête, à cause de sa vie abominable, qu'il passera dans la luxure et les plus infâmes voluptés; à cause de sa cruauté sans exemples, car il sévira contre les chrétiens comme un farouche léopard. Une bête féroce dévore et déchire tout ce qu'elle rencontre; c'est ainsi que l'Antéchrist dévorera et mutilera toutes les choses saintes et sacrées; il abolira le sacrifice continu, il foulera aux pieds le Saint des saints et ne s'inquiétera d'aucun Dieu. Comme le destin final de la bête est de naître et de vivre pour être tuée ou pour périr, ainsi l'Antéchrist naîtra et sera désigné et choisi pour ne faire que le mal et pour courir à sa perte; c'est pour cela qu'il est appelé le Fils de la perdition. Il est dit que la bête s'élèvera de l'abîme, parce que l'Antéchrist parviendra à l'empire par les fraudes les plus sottes et les plus cachées, par les artifices les plus coupables, à l'aide de la puissance des ténèbres. L'Antéchrist cherchera à rivaliser avec Enoch et Elie par d'étonnants mais faux prodiges opérés par artifices diaboliques, mais ne pouvant pas réussir parfaitement, il se vengera de la défaite en les tourmentant, et, par la permission de Dieu, il les fera mourir.

Commentant les versets 1 et 2 du treizième chapitre de l'Apocalypse, lesquels se rapportent à Mahomet, comme figure de l'Antéchrist, et par suite à l'Antéchrist lui-même, Holzhäuser dit, à propos de ces paroles, et le dragon lui donna sa force et sa grande puissance: "Satan peut communiquer sa force et sa puissance de deux manières: premièrement, par son assistance, par ses mauvais conseils et en produisant des effets surnaturels: telle fut la puissance qu'il donna à Mahomet et à son empire. Cette première manière est extrinsèque. La seconde est intrinsèque, et elle aura lieu lorsque Satan se revêtira pour ainsi dire du corps et de l'âme de l'Antéchrist, et ne fera qu'un avec lui. Or, cette manière, Dieu ne l'a encore jamais permise à Satan, mais elle lui sera accordée dans le fils de perdition. Lucifer, qui est la créature la plus orgueilleuse qui existe, cherchant toujours dans sa jalousie à imiter la Divinité en toutes choses, entrera dans l'Antéchrist, le formera, le possédera et se revêtira en quelque sorte de son corps et de son âme, dès le moment de sa conception, dès le sein de sa mère. Il subsistera en lui d'une manière intrinsèque et l'habitera corporellement, de sorte que l'Antéchrist, qui, selon Daniel, sera une bête terrible et merveilleuse, opérera des prodiges incroyables par la force et la grande puissance de Lucifer dont il sera possédé. Et de même que le Verbe de Dieu s'unit véritablement et hypostatiquement à la nature humaine, et que par cette union la Divinité communiqua à l'humanité la force et la puissance d'opérer des miracles pour prouver qu'il est vraiment le Fils de Dieu; ainsi Satan s'efforcera de démontrer par de grands prodiges que la divinité habite spirituellement dans l'Antéchrist, et il parviendra à en persuader presque tous les hommes, à l'exception de ceux dont les noms sont inscrits au livre de vie..... C'est surtout à l'Antéchrist que convient proprement ce nom de la bête, parce qu'il sera le plus scélérat et le plus puissant de tous les monarques tures, et que son empire sera le dernier, le plus vaste et le plus puissant; son règne tyrannique résumera tous les autres. Il sévira et rugira comme un lion contre le saint nom de Jésus; et il foulera aux pieds le Saint des Saints comme un ours."

Et leurs corps seront étendus dans les places de la grande ville appelée spirituellement Sodome et l'Egypte, où leur Sei-

gneur aussi a été crucifié. Cette grande ville est la Jérusalem moderne. Elle sera grande par ses richesses, par ses trésors, par les peuples, les nations et les hommes de diverses langues qui l'habiteront. En ce temps-là, Jérusalem deviendra très-puissante et très-célèbre. C'est sur les places de cette ville que demeureront étendus les corps d'Enoch et d'Elie, auxquels il ne sera pas permis de donner la sépulture. Cette ville est appelée Sodome, à cause de la ressemblance que Jérusalem aura alors avec Sodome pour les crimes qui s'y commettront, ainsi que par toute la terre. La crainte de Dieu aura disparu, et les impiés de ces derniers temps reproduiront le résumé et le comble de toutes les scènes d'impiété que le monde aura produites depuis son origine. *Et les tribus, les peuples, les langues et les nations verront leurs corps étendus trois jours et demi.* Le jour est ici pris pour une semaine. Ainsi les corps des deux prophètes demeureront exposés à la risée des impiés qui s'en feront un jouet pendant trois semaines et demi. Alors le fils de perdition sera tellement enivré d'orgueil qu'il ira se placer sur le sommet du mont des Oliviers pour s'y faire adorer en public; il se mettra aussi en mesure d'opérer son ascension au ciel. Les hommes érigeront par toute la terre des trophées et des statues magnifiques à l'Antéchrist, ils brûleront de l'encens sur les autels et l'adoreront comme leur Dieu et leur Messie. Tous ceux qui croiront en lui seront conviés à des festins, à des banquets, à des danses, à des noces et à des voluptés de tous genres.

Mais après trois jours et la moitié d'un jour, l'esprit de vie entra en eux de la part de Dieu. Ces paroles indiquent qu'au bout de vingt-quatre jours, Dieu, par sa puissance infinie, fera ressusciter Enoch et Elie d'entre les morts. *Et ils entendirent une voix forte qui leur dit du haut du ciel: Montez ici. Et ils monterent au ciel dans une nuée, à la vue de leurs ennemis.* Pour rendre témoignage à la vérité de la prédication des deux prophètes, Dieu les fera monter au ciel en corps et en âme, en présence de tous les peuples, de toutes les tribus et de toutes les langues, qui seront venus des extrémités de la terre et se seront portés vers le roi de Jérusalem. "Alors l'Antéchrist, dit Holzhäuser, se sentira troublé d'un effroi glacial, et frémissa de rage, et dans l'excès de son orgueil et de sa présomption infernale, voulant donner une dernière preuve de sa divinité et retenir les peuples dans l'erreur, à l'aide de la puissance des démons, il s'élèvera du mont des Oliviers dans les airs, avec une grande majesté, et s'efforcera d'atteindre Enoch et Elie pour les précipiter sur la terre. Mais voilà qu'à ce moment solennel, la vertu du Tout-Puissant le frappe et le précipite lui-même dans la plus grande ignominie et confusion! Un horrible tremblement de terre bouleverse toute la contrée, une grande partie de Jérusalem tombe en ruine, les faux prophètes et la plupart de leurs adeptes sont tués, et le fils de perdition, tombant dans les gouffres de la terre entr'ouverte, est précipité tout vivant dans l'enfer. C'est alors que les restes des nations et des Juifs, voyant de leurs propres yeux la puissance de Dieu, et la déception du faux Messie, leur roi, se convertiront au Seigneur et à son Christ."

Les nouvelles locales ne sont ni nombreuses ni intéressantes. Notons cependant qu'à la Chambre d'assemblée, l'Adresse, proposée par M. le député de Kamouraska, a été adoptée presque sans discussion.

Il était question d'un armistice entre la France et la Prusse, mais la chose a manqué. Le comte de Chambord, dans un manifeste adressé aux Français, réclame, en sa qualité de représentant de la branche aînée des Bourbons, le trône de ses ancêtres.—Le ministère italien a décidé que le transfert de la capitale de Florence à Rome aurait lieu le 1er juillet 1871.

La bulle pontificale relativement à la suspension du concile contient le passage suivant :